



Automedicación en perros y gatos por parte de los propietarios.

GARCÍA GONZÁLEZ VALERIA ANGÉLICA

L.A.E. González Salas Víctor Antonio

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura Veterinaria y Zootecnia

Redacción en español

Tapachula, Chiapas

12 de noviembre del 2023

Introducción

En el siguiente tema a tratar se plasmará y se hará conocimiento sobre la automedicación de los pacientes (perros y gatos) por parte de los propietarios y sus debidas consecuencias trabando de hacer conciencia sobre todas las personas en general ya que esta es una problemática muy común que día a día va creciendo y dando consecuencias aún más graves conforme esta se va normalizando. Así mismo, se darán a conocer algunos alimentos y prácticas que pueden ser peligrosas para nuestras pequeñas mascotas, haciendo esto poder prevenirlas y evitar problemas de salud o muertes innecesarias.

Desarrollo

Debido a las constantes exposiciones en las redes sociales donde hay cosas de animalitos que sufren daños físicos y hasta provocar la muerte de estos porque su dueño en un momento de negligencia usa fármacos a su alcance para un “alivio”...

Se investigó e indagó sobre esta problemática que ya es muy grande y muy frecuente en la actualidad, esto nos lleva a observar perritos intoxicados, con quemaduras o una simple tos los cuales han sufrido hasta la muerte por el uso indebido de los medicamentos.

Así mismo analizamos las principales causas de estas negligencias, en dónde podemos encontrar: la ausencia de clínicas veterinarias cercanas (este es una problemática que se frecuentan más en zonas rurales), la falta de recursos económicos (en este caso igualmente se da en zonas rurales ya que son trabajos de campos y como sabemos estos son mal pagados, afectando así la economía), la falta de cultura de la prevención y sanidad (aquí podemos encontrar comúnmente a personas mayores).

En cada caso que se expone argumentan los médicos veterinarios que es lamentable que los dueños hagan caso omiso a las recomendaciones que son irresponsables por la automedicación y el no llevar a las mascotas a sus citas de prevención en tiempo y hora establecidas.

Se busca cómo médicos veterinarios y futuros médicos veterinarios se haga énfasis en la medicina preventiva es un punto importante en esta profesión y así poder evitar muertes por negligencia.

Los medicamentos y/o praxis más frecuentes y peligrosas para nuestras mascotas que una persona sin conocimiento previo no puede realizar son: uso de analgésicos aines, uso de insecticidas, desparasitantes de uso humano, antibióticos de uso humano, o simplemente algunos alimentos como chocolates, cebolla, condimentos, por mencionar algunas.

Algunas consecuencias graves según sea el grado de la imprudencia que las personas pueden cometer, por ejemplo, tenemos los daños severos al aparato digestivo, esto lo podemos encontrar al dar medicamentos no apropiados como es el paracetamol. Asimismo podemos encontrar problemas al aparato urinario, ocasionar insuficiencia renal y daños hepáticos, todos estos casos al no tratarse con seriedad y rapidez puede prevalecer o hacerse más graves hasta el punto de provocar la muerte de los animalitos.

Los animales de compañía son una parte importante de nuestras vidas y su cuidado es nuestra responsabilidad. Además de proporcionarles amor y atención, es fundamental que les brindemos una buena alimentación, ejercicio y atención médica. Un veterinario capacitado puede ayudarnos a identificar posibles problemas de salud y prevenir enfermedades, lo que puede prolongar la vida de nuestras mascotas y evitar gastos excesivos en tratamientos costosos. En resumen, la asesoría de un médico veterinario es esencial para garantizar la salud y el bienestar de nuestros seres queridos peludos.

En ocasiones, puede ser difícil acudir a una clínica veterinaria debido a diversas circunstancias, como la falta de recursos económicos o la distancia, pero existen opciones para cuidar de nuestros animales en estas situaciones. Una alternativa es buscar la ayuda de organizaciones o asociaciones que se dedican a brindar atención veterinaria gratuita o a bajo costo a personas con pocos recursos.

Conclusión

Se indagó y se realizaron diversas entrevistas a médicos veterinarios y teniendo en cuenta todo esto es fundamental para los estudiantes tener estos conocimientos para que en el futuro formemos dueños más conscientes y responsables y así mismo hagamos de la medicina veterinaria más fácil y práctica.

Si bien es cierto que los animales pueden ser una excelente compañía y aportar muchos beneficios emocionales, también es importante recordar que son seres vivos que necesitan cuidados y atención constantes. Además, es importante estar informados sobre los cuidados básicos que nuestros animales necesitan, como una alimentación adecuada, la vacunación y desparasitación regular, y la prevención de enfermedades.

En conclusión, tener un animalito conlleva una gran responsabilidad y compromiso. A pesar de las dificultades que puedan presentarse, es fundamental tomar las medidas necesarias para garantizar su bienestar y salud.

Fuentes Bibliográficas

<https://www.paho.org/es/noticias/15-8-2023-impacto-automedicacion-animales-compania-mascotas>

<https://clinicaveterinariataco.es/blog/medicamentos-peligrosos-para-mascotas/>

Entrevistas médicos veterinarios de la zona